

ACTIVIDADES DE LA SECCION COLONIAL DEL INSTITUTO

La Sección, reunida a comienzos del Curso 1952-53, aprobó el siguiente plan de trabajo que elevó a la Dirección del Instituto:

I. *Calendario mensual seccional*

La actividad seccional se distribuirá en general así:

Primera semana.—Conferencia con discusión (seminario interno).

Segunda semana.—Cuadernos (preparación, examen).

Tercera semana.—Información seccional, recensiones comentadas, datos, etc.

Cuarta semana.—Eventual: para cualquiera de las actividades anteriores que lo necesiten.

II. *Conferencias*

Seminario interno: Podrá organizarse a base de los siguientes temas (reservándose alterar el orden y los enunciados).

Octubre.—Balance colonial 1920-52 y perspectivas.

Noviembre.—El estado actual de la evolución mogrebina (con especial referencia a Marruecos).

Diciembre.—Cooperación, fomento y orientaciones en Africa negra (con especial referencia a Guinea).

Enero.—Los problemas coloniales e indígenas del Nuevo Mundo.

Febrero.—Problemas del Lejano Oriente y del Pacífico.

Marzo.—Problemas del Oriente próximo y medio.

Abril.—Tendencias y resultados en las orientaciones económicas en las dependencias.

Mayo.—Desarrollo científico y cultural en el mundo dependiente.

Junio.—Políticas sociales y demográficas en el mundo dependiente.

Julio.—Los grandes sistemas mundiales y los países dependientes.

Las respectivas ponencias estarán a cargo de los miembros de la Sección, sin excluir la posibilidad de otros concursos.

III. *Temas a proponer a la Dirección para un Curso o Seminario (externo)*

Entre los que se organicen por el Instituto, la Sección participaría, sugiriendo los siguientes temas:

«La estructura constitucional de los países dependientes» o «La estructura social de los países dependientes» (alternativamente).

IV. *Distribución de revistas*

Se efectuará por especialidades entre los miembros y colaboradores seccionales, combinada con su frecuencia, densidad e interés, cuidándose de la rigurosa observancia de los plazos para examen, devolución e informe. La Sección sigue insistiendo en la necesidad de que se le comunique todas las revistas de su interés que el Instituto reciba, y de que la Sección o Servicio correspondiente siga gestionando la recuperación de las prestadas y no devueltas.

V. *Petición de personal*

Uno o dos becarios y una mecanógrafa fija (preferente si no exclusiva), constituyen la *desiderata* de la Sección, a la vista de la situación del Instituto y de sus necesidades; no insiste de momento en el deseo de ampliar sus cuadros técnicos.

VI. *Trabajos para becarios*

En principio se señalan los siguientes: recopilar datos sobre los Parlamentos o Asambleas, Organos ejecutivos y judicaturas en los

países dependientes. Recopilación de textos orgánicos del Marruecos jalifiano y de Gibraltar.

VII. *Invitaciones al Seminario seccional*

Además del personal del Instituto que esté interesado, podrían asistir o participar personas seleccionadas por su autoridad o especialización, especialmente miembros del Frente de Juventudes, Escuela de Mandos y otros elementos similares, cuya formación registra hoy el hueco de una preparación colonial, africana y oriental que en interés de España deben poseer. La Sección dará toda clase de facilidades para esa participación, cumpliendo así uno de los fines institucionales del Instituto.

VIII. *Relaciones seccionales*

Procurará la Sección ampliarlas en el Curso, y si pudiera establecer corresponsalías fijas en el exterior.

IX. *Proyectos a elevar oficialmente*

La Sección se reserva el someter alguno a la Dirección del Instituto.

X. *Edición de publicaciones*

Manteniendo la regularidad y eficiencia en la publicación de CUADERNOS, la Sección no se señaló por anticipado texto alguno distinto para editar, aunque podría suministrar algunos.

OTRAS ACTIVIDADES

La Sociedad de Estudios Internacionales y Coloniales ha iniciado su Curso 1952-53, comprendiendo en él temas de interés para la Sección que afectan a los problemas contemporáneos del Magreb, Orien-

te, Pacífico, Economía colonial y otros, con intervención de personas tan ligadas a la Sección como los señores Cordero, Mostaza, Ibáñez, Benumeya, Cola, Trujeda, señorita Martín de la Escalera y otros.

También ha iniciado su Curso 1952-53 el Instituto de Estudios Africanos. Comprenderá cinco temas, interviniendo:

A) «Africa en la literatura española», por el señor Morales Oiver.

B) «Comunicaciones euroafricanas», a cargo de los señores Goicoechea y Mendoza.

C) «Africa en general y Africa española en particular», interviniendo los señores Roso de Luna, Quirós, P. Esteban Ibáñez, Soler, Larrea, Barras de Aragón, Nosti, Báguena, Alía, Pericot, Alcobé, Botzaris y Duyós.

D) «Commemoración del IV Centenario de León el Africano», por los señores Gallego, Melón, Lombardero, Hernández Pacheco y Osorio.

E) «Centenario de los Reyes Católicos», por los señores García, Menéndez, Liso, Romero y Ballesteros.

TEXTOS

